

Christ, j'attends de vous, à juste titre, la plus généreuse et la plus efficace collaboration.

« Vous êtes ma couronne ! parce que les vertus qui brillent en vous augmentent la splendeur de la dignité dont le Seigneur a voulu me revêtir, malgré mon peu de mérite.

« Les temps se font difficiles et malheureux pour l'Eglise catholique : ne nous en troublons point.

« Sur la terre l'Eglise est militante : à nous d'être les capitaines qui conduisent les troupes au combat. N'avons-nous pas, comme puissant encouragement, la certitude de la victoire ? Devant nos yeux sont toujours ces divines paroles : *Non veni pacem mittere sed gladium. Si me persecuti sunt, et vos persequuntur. Sed confidite, ego vici mundum.*

Si nous savons être, par la doctrine, la lumière du monde ; par nos exemples, le sel de la terre ; si, en un mot, nous faisons valoir, comme un trésor ce que saint Paul recommandait à ses disciples, Tite et Timothée, à savoir : 1° la sainteté et la perfection de la vie ; 2° la vigueur de la doctrine ; 3° l'esprit d'abnégation et de sacrifice ; 4° le zèle actif et éclairé ; 5° la charité, forte et douce à la fois, nous nous concilierons l'amour et la vénération des bons, l'estime et le respect de nos ennemis eux-mêmes.

Dans cette œuvre difficile, que votre soutien soit l'amoureuse Providence de Celui qui, envoyant ses apôtres à travers le monde comme des agneaux au milieu des loups, les rassura et les exhorta à ne rien craindre,